

持続可能な社会の創り手を育む

「持続可能な開発のための学び（ESD）の実践」に取り組む東京都葛飾区立青戸中学校（沢田秀夫校長、生徒486人）は1日、研究発表会を実施した。ESDの取り組みで目指すのは将来の社会の創り手を育むこと。その手立てに「主体的・対話的な学習の過程」を導入し、各教科等の授業改善にもつなげている。

などを述べ合う活動。その向かい合の意識を高めていきで生まれた疑問を自分ごとにして、気になる点などは分類して感じさせ、学びと整理してまとめ、生徒が

などを述べ合う活動。その向かい合の意識を高めていきで生まれた疑問を自分ごとにして、気になる点などは分類して感じさせ、学びと整理してまとめ、生徒が

3年「総合」屈指の観光地京都・奈良取り上げ 交通、ごみ問題など考える



「総合的な学習」の発表で、京都・奈良の交通・寺社問題で質疑応答を行う3年生

研究発表会では、3年生から多くの人たちが訪れることが総合的な学習の時間の活動の成果を発表した。世界が総合的な学習として知られる京都と奈良。だから人が興味・関心のある問題を取り上げた。

研究発表会の当日、交通や寺社に関する問題、観光地のごみ問題など、六つのテーマごとに分かれて小集団で発表を行った。それが調査し、検討した内容を1人約2分でプレゼン。

その後、同じグループのメンバーで質疑応答を行った。

「将来も観光地として続けていく」というESDの視点を念頭に置き、学習を進めてきた生徒たち。次時は学習の総括になる。それまでの発表を通して知った友達の考えを生かし、自分の意見をリポートにまとめていく。

1年社会 淨土信仰広まつた背景探る 空也上人の画像への疑問、入り口に

授業は、主体的・対話的に学ぶことを重視。そのため、「遊びに火をつける」「調べる」「まとめる・実行する」「伝え合う」の四つの学習過程を取り入れた。例えば、「遊びに火をつける」の過程で最初に行なったのは、体験や資料から感想

持続可能な社会の創り手の育成に向け、各教科でも「主体的・対話的な学習の過程」を取り入れている。研究発表会では各教科の授業も公開。例えば、淨土

信仰が広まつた背景を考え

れた。

導入では、淨土信仰を広められた空也上人の画像を見

れた。

た。

た。

<div data-bbox="11 1002 134 1003</div>
<div data-bbox="11